

DENUNCIA DE LA OIT

# Millones de niños trabajan

➔ El 70% de los menores labora en la agricultura y mayoría son de 5 a 14 años



EFE

contenido@empleo.com

Más de 130 millones de niños y niñas hacen faenas agrícolas en los campos y plantaciones de todo el mundo, denunció la Organización Internacional del Trabajo (OIT).

La OIT califica esta situación como “una de las formas de trabajo más peligrosas tanto para niños como para adultos”.

Según los datos de esta organización, el 70% de los menores que trabajan en el mundo están en el

sector agrícola.

También señala que los aproximadamente 132 millones de niños que se dedican a la agricultura tienen entre 5 y 14 años, y que con su labor ayudan a producir los alimentos y las bebidas que se consumen en el mundo.

Son utilizados para cultivar cereales, cacao, café, frutas, azúcar, palma de aceite, arroz, té, tabaco y vegetales, y también para la cría y pastoreo de ganado, y en la producción de materiales como el algodón y sus semillas.

**Peligro.** El Programa Internacional para la Eliminación del Trabajo Infantil (IPEC), de la OIT, recalcó también que esos más de 130 millones de niños están expuestos con frecuencia a peligros.

Entre esos riesgos, los expertos de la agencia de la ONU citan los asociados a la manipulación y aplicación de pesticidas tóxicos, el uso de herramientas afiladas, la realización de tareas bajo temperaturas extremas, la utilización de vehículos y maquinarias pesadas, entre otros ejemplos.

“Hay zonas rurales donde el 20% de los trabajadores infantiles tienen menos de 10 años”, de acuerdo con datos recopilados por la OIT, que subraya que esa actividad infantil “limita las posibilidades de acceso a educación adecuada”.

También señala que cuando “falta la educación o ésta es de mala calidad, afecta las posibilidades de tener un futuro mejor.

“El problema se agrava porque muchos trabajadores infantiles



Costa Rica no escapa al trabajo infantil, también en el agro. ARCHIVO

agrícolas pertenecen a familias rurales que, a su vez, constituyen las dos terceras partes de los más pobres del mundo”, indicó la agencia.

El organismo agregó que las niñas dedicadas a la agricultura resultan aún más afectadas “pues suelen ser la parte invisible de la fuerza de trabajo en el sector y con frecuencia deben hacerse cargo también de las tareas domésticas antes de salir al campo”.

Para fortalecer el movimiento mundial contra el trabajo infantil, la OIT lanzó una nueva alianza junto a varias agencias de la ONU para desarrollar estrategias, programas y actividades conjuntas en contra de esa actividad infantil en la agricultura, tanto al nivel nacional como al internacional.

Participan en la alianza la Organización para la Agricultura y la Alimentación y el Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola.